

[View this email in your browser](#)



Newsletter 06/2023



Liebe Mitglieder,
liebe Freundinnen und Freunde des Holz-/Holz-Aluminium-Fensters,

Die Ampelregierung gibt derzeit kein gutes Bild ab. Im Streit um die „Kleine“ Novellierung des Gebäudeenergiegesetzes wurde jüngst die nächste Einigung erzielt und doch bleibt die Verabschiedung im Bundestag ungewiss. Leider ist die Debatte um die Wärmepumpe derart aus dem Ruder gelaufen, dass die Sanierung der Gebäudehülle - eigentlich eine wichtige Voraussetzung für den effizienten Betrieb nachhaltiger Heizungstechniken - immer noch „kaltgestellt“ bleibt. Erfreulicher für uns ist die kürzlich veröffentlichte Holzbauintiative der Bundesregierung. Sie bietet das Potential, das klimafreundliche Bauen mit Holz voranzubringen. Wir machen uns dafür stark, dass Holz- und Holz-Alu-Fenster eine wichtige Rolle dabei spielen.

Im Bundesverband ProHolzfenster war der vergangene Monat eine Zeit des Verbindens und Verbündens. Der VFF Jahreskongress und der Parlamentarische Abend des Deutschen Holzwirtschaftsrats boten Gelegenheit für intensiven Austausch mit Verbänden, Branche und Politik. Zudem haben wir uns der Initiative Klischeefrei angeschlossen und die Forderung nach einer neuen Rechtsform, der „Gesellschaft mit gebundenem Vermögen“, unterstützt – beides mit dem Ziel, den Holzfensterbau für Nachwuchskräfte sichtbarer und attraktiver zu machen.

Auch um uns allen neue Vernetzungen zu ermöglichen, veranstalten wir am 25./26. April 2024 unseren 14. ProHolzfenster-Kongress in Essen. In den vergangenen Wochen haben wir unsere Planungen ein gutes Stück vorangetrieben. Wir freuen uns, Ihnen bald mehr Informationen zum Rahmen und Programm unseres besonderen Branchentreffs zukommen zu lassen.

Herzliche Grüße,
Ihr
Eduard Appelhans

NEWS



Für mehr Chancengerechtigkeit im Handwerk

Der Bundesverband ProHolzfenster ist Mitglied in der Initiative Klischeefrei geworden, um die klischeefreie Berufswahl im Handwerk zu fördern und zu einer vielfältigen und gerechten Arbeitswelt beizutragen.

Chancengerechtigkeit und Klischeefreiheit sind von großer Bedeutung, um die Zukunft des Handwerks zu sichern. Bis heute ist das Handwerk von traditionellen Rollenbildern und Geschlechterstereotypen geprägt, die insbesondere den Zugang von Frauen zu diesen Berufsfeldern erschweren. Gemeinsam mit dem Netzwerk der Expert:innen und Partnerorganisationen der Initiative Klischeefrei will der Bundesverband ProHolzfenster die Betriebe im Holzfensterbau darin unterstützen, eine offene und inklusive Kultur zu fördern und geschlechtergerechte Strukturen zu schaffen.

[Mehr erfahren](#)



Zur Holzbauintiative der Bundesregierung gehören Holzfenster

Der Bundesverband ProHolzfenster begrüßt die am 21. Juni 2023 veröffentlichte Holzbauintiative der Bundesregierung. In unserem Positionspapier machen wir darauf aufmerksam, dass auch Holz- und Holz-Alu-Fenster in den Handlungsfeldern Berücksichtigung finden sollten.

[Mehr erfahren](#)



Neue Rechtsform für Unternehmensnachfolge

Als Teil einer Gemeinschaft von 22 Wirtschaftsverbänden setzt sich der Bundesverband ProHolzfenster für die Einführung einer neuen Rechtsform ein, die beim drängenden Nachfolgeproblem im Handwerk und Mittelstand Abhilfe schaffen könnte.

[Mehr erfahren](#)

Neue Mitglieder

Wir begrüßen unsere neuen Mitglieder im Bundesverband ProHolzfenster und sagen "Herzlich Willkommen": Biotrans, Elton B.V., Regel-air Becks und Solarlux!



„Einfach hin und weg. Mit gutem Gewissen entsorgen.“

Biotrans ist ein mittelständischer, inhabergeführter Entsorgungsfachbetrieb mit dem Ursprung in der Biomasse/Altholzaufbereitung. Eines der Kerngeschäfte ist seit etwa 14 Jahren die Aufbereitung bzw. das Recycling von Bauelementen aller Materialarten, welche überregional erfasst werden.

Der Beitritt zum BPH ist ein klares Bekenntnis zum Interesse am ganzheitlichen Recycling aller Fensterbaustoffe.

BIOTRANS bietet seinen Geschäftspartnern (Fensterbau- u. Montagebetriebe etc.) einen umfassenden Komplettservice innerhalb eines Wertstoffkreislaufs an.



Elton: „Hersteller der Marke ELLEN“

Mit mehr als 70 Jahren Erfahrung entwickelt ELTON nachhaltige Lösungen gegen Zugluft und für die Sicherheit rund um das Thema Fenster und Türen. Im In- und Ausland sind wir verlässlicher Partner des Beschlaghandels sowie der Türen- und Fensterindustrie.

Holzbauelemente sind seit unseren Anfängen unser größtes Anliegen. Wir möchten auch in Zukunft dazu beitragen, Holzbauelemente energieeffizienter zu gestalten.



„Erfindungen werden aus der nie versiegenden Quelle der Fantasie geboren.“

Die Regel-air Becks GmbH & Co. KG ist ein mittelständiges Familienunternehmen vom linken Niederrhein und produziert Fensterlüftungssysteme zur Vermeidung von Schimmelschäden durch zur hohe Luftfeuchtigkeit. Die Systeme können ebenfalls zur Verbesserung der Raumluftqualität eingesetzt werden. Regel-air bietet auch einen umfangreichen Service wie zum Beispiel ein kostenloses Berechnungstool zur Erstellung von Lüftungskonzepten nach DIN 1946-6.

Regel-air verfolgt die Entwicklung des Bundesverband ProHolzfenster seit langer Zeit und sieht durch die positiven Entwicklungen einen Mehrwert für das Unternehmen. Das Thema Nachhaltigkeit und nachhaltige Werkstoffe wird immer wichtiger. Da ist der Bundesverband ProHolzfenster natürlich ein optimaler Partner für Regel-air, auch um die Mitglieder für das wichtige Thema Lüftung zu sensibilisieren und aufzuklären.



„Wir schaffen lichtdurchflutete Räume“

Solarlux versteht sich als Innovations- und Qualitätsführer, was Sonderbauelemente betrifft. Hierzu gehören Glasfaltwände, Wintergärten bzw. Glashäuser, großformatige Schiebefenster, Verglasungen für Balkone und Fassaden. Neu gedacht sind unsere flexiblen Elemente zur Organisation von Räumen im Gebäudeinneren. Planer und Verarbeiter schätzen die Funktionalität, das Design und die Qualität der Solarlux-Elemente: Die Praxis zeigt, dass sie in allen Gebäudetypen und bei jeglichen Anforderungen als gleichermaßen kluge wie konsequente Ergänzung zu Türen und Fenstern eingesetzt werden.



Wir sind an einem Auf- und Ausbau von Kooperationen interessiert, um die Zusammenarbeit und die Abwicklung von komplexen Bauvorhaben mit Fenster- und Türenherstellern zu intensivieren – auch hier zeigt die Praxis, dass wir voneinander profitieren und gemeinsam Synergien heben können. Insofern schätzen wir den BPH als sehr aktiven Verband, der sich gerade neu aufstellt und sich zudem durch ein ausgewogenes Verhältnis zwischen Bauzuliefererindustrie und Herstellern auszeichnet. An der weiterhin positiven Entwicklung des Verbandes wollen wir nicht nur teilhaben, sondern auch aktiv beitragen und mitwirken!

TERMINE

28. Sep. 2023	Zukunftswerkstatt Holzfenster bei Kowa Holzbearbeitung
2./3. Nov. 2023	Bad Wildunger Fenstertage 2023
19.-22. März 2024	Fensterbau Frontale 2024 in Nürnberg
25./26. April 2024	14. ProHolzfenster-Kongress in Essen

Besuchen Sie uns auch auf Social Media und teilen Sie unsere Inhalte:



Ihr Ansprechpartner:
Kai Pless, Geschäftsführer
E-Mail: pless@proholzfenster.de

Impressum:

Herausgeber: Bundesverband ProHolzfenster e.V., c/o Haus des Holzes, Chausseestr. 99, 10115 Berlin
Redaktion: Eduard Appelhans (V.i.S.d.P.), Ingrid Erne, Kai Pless

Copyright (C) 2023 Bundesverband ProHolzfenster. All rights reserved.

Want to change how you receive these emails?
You can [update your preferences](#) or [unsubscribe](#).